



EXPULSADA DE POLONIA.— Varsovia, enero 14. La periodista Ruth E. Gruber, corresponsal de la Agencia Internacional UPI, en Polonia, sale del Ministerio de Información, donde se le notificó que debe salir del país a más tardar el sábado. La acusan de tergiversar las informaciones. (UNIFAX II de UPI).

En Nicaragua

Oposición se Retira de la Discusión de una Ley

MANAGUA, enero 14 (AP).— La Coordinadora Democrática Nicaragüense (CDN), agrupación de Partidos de la oposición, anunció hoy su retiro de toda discusión del Anteproyecto de Ley de Partidos Políticos, que registrará para las elecciones de 1985.

En conferencia de prensa el Presidente de la

CDN, Adán Fleites, dijo que el retiro significa que no participará en la discusión del Proyecto, tanto en el Consejo de Estado (Parlamento), como en un seminario que se celebrará próximamente, donde se considerará el papel que desempeñaron los partidos políticos, antes del triunfo de la revolución en 1979, y dentro del proceso revolucionario.

“Nuestra decisión se baso en que en Nicaragua no existe libertad de expresión, no se permite la publicación de las opiniones de la CDN sobre el Proyecto, no hay libertad de movilización de los Partidos, además de que han sido suspendidos 22 noticios radiales”, dijo Fleites.

Luego explicó que esa situación los había obligado a retirarse de la Comisión.

—Favor pase a la página 28.

Piden no se Incluya a El Salvador en Plan Reagan

WASHINGTON, enero 14 (AP).— La exclusión de Haití, Guatemala y El Salvador del programa de Preferencias Comerciales a los países de la Cuenca del Caribe, fue propuesto hoy por razones laborales.

Lo que se busca son disposiciones que seguirían el espíritu de las que deniegan la cooperación en otras áreas a los países donde se registran violaciones de los derechos humanos.

El Presidente del Sindicato de Periodistas, Charles A. Perlik, dijo que “he

iniciado hoy una movilización de prominentes miembros del movimiento laboral norteamericano... de ningún modo vamos a tolerar la importación libre de impuestos de productos obtenidos con salarios de hambre en lugares donde la libertad sindical es tan reglamentada como en Polonia”.

El Presidente Ronald Reagan se propone reintroducir en el nuevo Congreso su iniciativa para el

—Favor pase a la página 25



NUEVO DIRECTOR.— Washington, enero 14. Kenneth Adelman llega al Departamento de Estado, después de ser nombrado para reemplazar a Eugene Rostow, como Director de la Agencia del Desarme y Control de Armas.

Continúa la Crisis en el Gobierno de Bolivia

LA PAZ, enero 14 (AP).— El Gobierno continuaba hoy en crisis, debido a divergencias en la coalición que lo respalda, al tiempo que el Congreso y los trabajadores pedían una resolución inmediata, para preservar la democracia en Bolivia.

El Presidente Hernán Siles Zuazo no ha tenido éxito hasta ahora en sus esfuerzos, por superar la crisis de Gabinete, suscitada hace una semana por la renuncia de seis de sus Ministros fundada en divergencias entre el Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR), al que pertenecen y el Movimiento Nacionalista Revolucionario de izquierda (MNRI) del mandatario.

La Cámara de Diputa-

dos expresó “su preocupación por la crisis ministerial prolongada, que pone en peligro la consolidación de la democracia”. En una declaración “exhorta al Poder Ejecutivo a solucionar este problema en el más breve plazo posible...”

La Central Obrera Boliviana anunció por su parte que podría convocar un paro si persiste la crisis, y recordó que en una entrevista de sus dirigentes con Siles Zuazo a comienzos de esta semana el Presidente, dijo que reorganizaría su Gabinete para facilitar una solución.

“Sería lamentable que la COB se vea obligada a adoptar medidas de pre-

—Favor pase a la página 25

Despiden a los Policías Corruptos en México

MEXICO, enero 14 (AP).— El Presidente Miguel de la Madrid ordenó la disolución de un cuerpo policial, a menudo acusado de represión y corrupción, a la vez que emitió un decreto para reorganizar y moralizar a la policía.

Al mismo tiempo, el Presidente prometió asegurar mayor tranquilidad y protección a los habitantes de esta capital.

A partir de hoy, deja de existir la División de Investigaciones para la Prevención de la Delincuencia, conocida como Servicio Secreto, que formaba parte de la Dirección de

Policía. No se dispone en general en México de informaciones públicas o estadísticas sobre cuestiones relativas a la policía, pero agentes de ese cuerpo fueron frecuentemente acusados de cometer abusos e irregularidades, incluso torturar y aceptar soborno.

En adelante los 27,000 miembros de la capital quedarán al margen de las pesquisas y persecución de delitos y sólo ejercerán funciones de prevención.

La medida es parte de un programa del nuevo Gobierno, para reestructu-

rar la policía en todo el país, dijo un vocero de la Presidencia, tras una reunión entre el Presidente y los funcionarios encargados de la Seguridad Pública.

En esa reunión, el Presidente dijo en un discurso que “la protección de la vida y los derechos de los mexicanos, y la persecución de los actos delictivos son compromisos irrenun-

—Favor pase a la página 44.

Diferencias en Reunión de Países no Alineados

MANAGUA, enero 14 (UPI).— Los delegados reunidos hoy en la Conferencia de los países del Movimiento no Alineado, intentaban terminar con las diferencias surgidas en torno al comunicado final, en el que los representantes de “línea dura”, seguramente lograrán imponer la mayoría de sus ataques a la política estadounidense.

El órgano oficial sandinista Barricada dijo que el lenguaje final del “Comunicado de Managua”, sobre la disputa fronteriza entre Nicaragua y Honduras, será reestructurado para que diga solamente que “el Movimiento continuará observando las agresiones contra Nicaragua, tomando acciones apropiadas en el futuro”.

Sin embargo, un analista familiarizado con el Movimiento dijo que Estados Unidos seguramente será mencionado como el agresor contra Nicaragua en el borrador final del comunicado.

—Favor pase a la página 45.

Resumen mundial

Pdte. Reagan Niega Disensión en su Gobierno

WASHINGTON, enero 14 (AP).— El Presidente Ronald Reagan negó hoy que hubiese disensiones en su Gobierno y dijo que efectuó una “reorganización” de la delegación que negociará con la Unión Soviética para lograr reducir la cantidad de armas nucleares en ambas partes.

“Creo que eso es muy importante, que nuestros aliados no deberían, por las cosas que leen, preocuparse sobre si no tenemos determinación o si tenemos disensiones. No las tenemos”, dijo Reagan.

Sepultan a Ex-Presidente Soviético en Sencilla Ceremonia

MOSCU, enero 14 (UPI).— Nikolai Podgorny, quien por 12 años fue Presidente de la Unión soviética, fue sepultado hoy en una sencilla ceremonia a la que asistieron sólo amigos y familiares, en contraste con los imponentes funerales del Presidente Leonid Brezhnev.

La sencilla ceremonia se realizó en el cementerio del Monasterio Novodevichy. No se anunció públicamente y no se permitió la entrada de personas no allegadas a la familia.

Enviado de E.U. Llega a Líbano

BEIRUT, enero 14 (AP).— El Enviado Presidencial estadounidense, Phillip C. Habib, llegó hoy aquí desde Jerusalén, al tiempo que circulaban informes de que había propuesto el 12 de febrero como fecha deseable, para el comienzo de la retirada de las tropas extranjeras del Líbano.

Su llegada coincidió con un informe policial de que un vehículo sirio fue blanco de un ataque con granadas en el puerto septentrional de Trípoli, y de que se había

—Favor pase a la página 35.

Costa Rica Prorroga el Permiso a TACA

SAN JOSE, Costa Rica, enero 14 (AP).— El Gobierno prorrogó hasta el 31 de enero el permiso otorgado a la Aerolínea Salvadoreña Transportes Aéreos Centroamericanos (TACA), para efectuar vuelos a Costa Rica, informaron fuentes oficiales.

Se espera que a su vez el Gobierno de El Salvador otorgará autorización a las Líneas Aéreas Costarricenses (LACSA), para dejar y tomar pasajeros en ese país, como lo ha venido haciendo desde hace tiempo.

El acuerdo firmado hace

—Favor pase a la página 11.



RETIRAN ESCOMBROS.— Líbano, enero 14. Un grupo de aplanadoras comienza a retirar los escombros de edificios destruidos en la zona céntrica de esta capital, como parte de un proyecto estatal para reconstruir la ciudad.